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まじめに、おもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

リユース事業、実質的に「縮小」へ！？�

保育の質を	  
考える	  

これでいいのか、⼩小⾦金金井市

リサイクル事業所�
の廃止により�

小金井市のリユース事業を象徴するともいえるリサイクル事業所（中町／シルバー人材センター運営）が、８月末でとうとう
閉鎖することが確定しました。当初は３月末の閉鎖予定でしたが、事業の継続を求める声も多く、新庁舎建設事業の進捗も
あり８月末まで事業を継続していました。今後は１年半後に二枚橋焼却施設跡地に建設する新たな清掃関連施設に、一部
機能移転するという説明ですが、内容を聴くと明らかにリユース事業としては「縮小」となり、小金井市の「３R（リデュース・リ
ユース・リサイクル）推進」という言葉が虚しく響きます。	

なぜ、閉鎖するのか	  

現在の施設が新庁舎建
設予定地にあります。庁
舎等の本格着工前の事
前工事や隣接する缶・
ペットボトル処理施設へ
のトラックの搬入・搬出の
動線を考え、不特定多数
の敷地内出入りは危険
性が高いと判断し、市は
閉鎖を決めました。	

代替施設への移転
ではないの？	  

本来なら（普通に考えると）、別の場所
への移転を事前に検討し、計画的に
そこへ移転することになるはずですが、
市は「代替場所は検討していない
（2020年8月4日建設環境委員会答
弁）」とのこと。現状の市の方針は、
①二枚橋焼却施設跡地に建設する
別の清掃関連施設（プラゴミの積み替
え作業を行う施設）に、一部粗大ごみ
をリペアし展示・保管するスペースを
設ける、②そこで年数回程度の販売
イベントを行う、ということです。	

二枚橋焼却施設跡地。ここにプラゴミ積み替えの清掃関連施設
が建設される。立地として市の境であり、リユース品の展示ス
ペースはわずか27㎡。展示するならその場で販売すればいいの
では？という質問（水谷）には「販売しない」という回答。…常設販
売したほうがリユース品の回転率も上がると思うのですが…。	

民間事業者で担うリサイクルも増えて
いる。市のリサイクル事業所の役割
は終わった。今後は、二枚橋での部

分展示と年数回の販売イベントでリ
ユースを啓蒙する（再配置だ）。	

市長	

ドヤッ

ちょっと言わせて！

採算が合わないものは民間は取扱わない。
そこに市の事業の意義があるはず。ごみ問
題を引き起こした小金井市だからこそ、どこ

よりもリユース事業にも取り組むくらいの姿
勢が必要では。これでは縮小である。	

こがおもマガ

ジン、100号
に	  

やっと	  
OPEN！	  

オンラインで	  
受けやすく
なった研修	  

特集はこちら

この立地で狭い展

示。これで「啓蒙」に

なると本気で思って

るのでしょうか…	
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080-4004-5927（白井） 

白井 亨（小金井市議会議員・2期目）	 水谷 たかこ（2019年12月9日より市議会議員）	

@tamitamimin 
facebook.com/takako.mizutani.96	

小金井市議会　会派	

1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／7歳と9歳の子育て中／約8年前ま

で“無関心市民”。2015年市長選では2,804票差で惜敗。	

QRで	  
WEBへ簡単	  

アクセス	

1966年兵庫県神戸市生まれ/1989年に就職で上京/1999年か
ら小金井市民/家族は夫と︎子（4人）、実母を遠距離介護中/特
定行政書士／オフィスTA・KA・KO代表／防災士	

◯再開発のタワマンによる子ども増加は？�

◯ 市立公園へのキッチンカー試験導入�

8
Sat�

議会カフェ�

参加費　	  
無料	  

14:00〜16:00	

議会ナイト�

19:30〜21:30	

/

Mon�

29	

市政報告＆意見交換会�

/31	

イベント告知　	

日々、たくさんのご意見・ご要望・ご相談をいただいてい	  
ます。気になることがあれば遠慮なくご連絡ください	

◯こがおもマガジン、第100号！！！！�

栗山公園と梶野公園にキッチンカーが試験導入さ
れました（来年3月末まで）。市立公園での導入は
異例で、今後さらなる公園の活性化と利便性向上
が期待されます。	  

8

保育の「質」を考える。武蔵野市の保育ガ
イドラインは何がすごいのか！？	

武蔵小金井南口第2地区再開発・タワーマンション
2棟（一般販売は約600戸）による小学校の児童増、
学童大規模化問題が議会でも話題になってきまし
た。市が事業者に協力依頼した購入者アンケート
（任意）の回答結果（5月末時点で350戸契約済み
を対象）から分析すると、市立小学校では20人増、
市立中学校は0−5人増程度と推測され、さほど影
響はない旨が7/30委員会でも答弁されています。	

2013年から発行
している「噂のこ
がおもマガジン」
が通算で100号
を迎えました。引
き続き、わかりや
すい情報発信に
取組みます。	  

要予約�
オンライン開催�
（zoomを使用）�

毎週1〜2回、オンラ
インセミナーを受講。
全国の政策テーマ、
議会改革の事例を
学ぶ機会が増大	

閉会中の活動の一端をご紹介・ご報告	

かき氷が	  人気。食べ物も色々あります	

購入者アンケートの
回答率38.5％だから、
もう少し情報の精査が必要！？	

8/5、会派・小金
井をおもしろくす
る会として、市長
へ新型コロナ対
策の提案を提出	

7/11、ICT教育に関
する意見交換会を
実施。約20人の参
加で活用のための
意見を拝聴	

読者も	  
増えました	  

各種報告	  

クローズアップ！
小金井	  

次号は9月中旬頃発行予定です	次号の予告	  

◯8月20日に臨時議会が開かれ、新型コロナウイルス感染症対応の補正予算を審
議しますのでその内容のご報告をします。	  
◯9月1日より9月定例議会が開かれます。話し合うことなどについてお知らせします。	

ご意見を聴か
せてください	

8/5、小金井市保育計画策定委員会の傍聴へ。小
金井市のこれからの「保育の質」を維持・向上させ
るための「保育計画」および「保育の質ガイドライ
ン」策定の議論が行われている会議ですが、今回
は武蔵野市の「保育ガイドライン」の作成に関わっ
た東洋大学の鈴木客員研究員に来ていただき、活
用方法などのお話を聴く回でした。	

◯保育の質を「構造の質」「プロセスの質」「労働環境の
質」と定義し、特に「構造の質」では独自の配置基準、保
育アドバイザーの配置・巡回、研修などを盛り込んだ点	  
◯公立・私立の立場を超え、策定後の活用のための検
討部会の設置、全体研修会の実施など継続して具体的
に「保育の質」向上に向け取組んでいる点	

ポイント！	  

約1か月の事前
学習と2日間の
集合研修を経て、
防災士資格を
取得（水谷）。	


